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白沙—榜鹅集选区、盛港西区和武吉班让区下届大选或将需要重新划分，因为这三个区的选民

人数极可能在2016年突破选区的选民人数上限。 

受访议员确认其选区的人口增长趋势，并强调无论选区最终如何划分，他们都会在下届大选前，

继续照顾好新增选民的需求。 

东北区选民增长最快 

选举局网站所显示的各区确认选民人数是以今年3月27日为准。由于无法从公开资料估算未来

各区的选民人数，本报尝试根据建屋发展局预购组屋下来一年半的落成日期统计入住各区的新

居民，推算新增选民人数。 

按照这个方法，选民增长最快速的地区将集中在我国重点发展的东北区，盛港西区和白沙—榜

鹅集选区预计都会出现双位数的增长率。  

盛港西区选民人数估计将从约3万4000人增至2016年初的超过4万9000人，增幅达44％，是全国

选民人数增幅最大的选区。 

盛港西区议员蓝彬明医生受访时说：“按照盛港西将建成的新预购组屋数量，这一带的人口将

在2015年达到2011年的两倍。重新划分选区以应付人口增长是无可厚非的。” 

增幅第二大的是白沙—榜鹅集选区。该区是本地两个六人集选区之一，组屋选民人数估计将从

约19万6000人增长11％，加上私宅选民估计会达到近22万人；张俰宾博士主管的武吉班让区也

会有约7％的选民人口增长，在一年半后预计会超过3万6000人。 

白沙—榜鹅市镇理事会主席、白沙—榜鹅集选区议员再纳和张俰宾都不愿揣测他们的选区范围

未来可能出现的变化，只强调已预见区内人口增长趋势。 

上述三个选区的选民人数都会在2016年初超越选区范围检讨委员会在2011年全国大选，为各区

设定的选民人数上限，即单议席选区为3万6000人和六人集选区为21万6000人。 

委员会在2011年宣布新选区划分时，在报告中解释各区的选民人数是根据当时所有选民除以议

员总人数，得出每名议员应服务约2万8000个选民的标准，并设下30％的调整空间。 

新加坡管理大学法律系副教授陈庆文指出，东北区显然是我国下来的主要人口增长地带，庞大

的白沙—榜鹅集选区可能从中产生一个新的单选区，或是并入隔邻的其他选区如宏茂桥、淡滨

尼或东海岸集选区。“因此，所有邻近白沙—榜鹅集选区的选区都有可能连带必须重新划分。”  

副总理兼国家安全统筹部长及内政部长张志贤去年曾对选区划分缺乏透明度的疑问，解释委员

会的运作。张志贤说，这个由总理委任的委员会独立考虑和决定选区应如何划分，考量因素包

括人口增长、人口变化及其他相关数据。 

“这些都是一些选区需要重划，其他选区却保留不变的原因。” 



集选区规模或缩小 

他当时也指出，委员会由作为人口结构和人口统计专家的资深高级公务员组成，他们拥有专业

知识、了解选区的人口，具备提出建议的资格。按照过去的经验，检讨选区范围一般在二至四

个月内完成。 

下届大选最迟须在2017年1月举行，而选区范围检讨委员会何时成立，仍有待李显龙总理决定。

但李总理去年1月在“新加坡透视论坛”对话会上曾透露，集选区的规模在下届大选将不会扩

大。坊间也有不少人呼吁缩小集选区，甚至建议恢复到1988年最初实行集选区制度时设立的三

人集选区制。 

新加坡政策研究所高级研究员许林珠博士认为，人们一般不太喜欢选区有变化，但下届大选很

可能出现更多规模较小的集选区，而此举其实回应了公民社会和反对党对集选区制度的异议。 

她说：“少数种族占国民人口的27％，对许多关注集选区制度不应导致少数种族（政治）代表

性低于全国比率的人来说，这是一个积极的情况，即使代价是更多集选区的范围将改变。每四

名候选人中，有一人是少数种族代表，这个比率正合适。” 


